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Cómo saber si el SAT te reportó ante el Buró de Crédito: estas son las razones 

El SAT tiene la facultad de reportar al Buró de Crédito a los contribuyentes que 
tienen un adeudo fiscal, afectando de esta manera su historial crediticio 

El no pagar a tiempo y generar deudas puede afectar de manera negativa 
nuestro historial crediticio. Lo mismo pasa si no pagas a tiempo tus impuestos ante 
el Servicio de Administración Tributaria (SAT) quien puede reportar a 
los contribuyentes como morosos ante el Buró de Crédito. 

El historial crediticio de los cuentahabientes es reunido por el Buró de Crédito y el 
Círculo de Crédito, que son empresas que se encargan de administrar información 
sobre las operaciones crediticias, y así determinar qué tan seguro o riesgoso es 
otorgarle un préstamo a un cliente. 

Diana Bernal, exprocuradora de Prodecon México, señala que el SAT puede 
mandar  a un contribuyente al Buró de Crédito cuando éste tenga un adeudo sin 
pagar, aun cuando el fisco te haya notificado vía Buzón Tributario, sin tener alguna 
respuesta. de tu parte. 

"No es bueno que la gente se angustie demás, puede ocurrir que uno o dos meses 
no pagues y no por eso te van a enviar a buro de crédito", destacó Diana Bernal. 

¿Cómo sé si tengo un adeudo con el SAT? Aquí te explicamos paso a paso: 

Entra la página oficial del SAT 

Ingresa tu RFC y contraseña 

Selecciona el apartado Servicios por Internet 

Da clic en Solicitud en la carpeta Aclaraciones 

Continua en el apartado Descripción del servicio en el menú Trámites 

Elige la opción de Buró de Crédito en el tipo de trámite de tu aclaración 

En el asunto escribe el motivo de tu aclaración. 

En la descripción, escribe los números del adeudo a aclarar. 

Adjunta el archivo que soporte el reporte del buró y el motivo de la aclaración 

 

 

 

https://www.heraldobinario.com.mx/tendencias/2022/6/27/como-saber-si-el-sat-te-reporto-ante-el-buro-de-credito-estas-son-las-razones-26571.html
https://www.heraldobinario.com.mx/tendencias/2022/6/27/amlo-se-lanza-contra-la-constancia-de-situacion-fiscal-pide-al-sat-eliminar-el-tramite-26558.html
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Envía tu aclaración 

Y finalmente recibe el folio correspondiente 

SAT reporta al Buró de Crédito a medio millón de contribuyentes 

La experta destacó que este año la Condusef informó que incrementó en un 69% el 
promedio mensual de personas enviadas al buró, "parece muy alto, son 550 mil 
contribuyentes". 

Los adeudos al SAT de las personas físicas pasaron de 101 mil 676 millones de 
pesos en promedio en 2018 a 169 mil 904 millones de pesos en el presente año, un 
67 por ciento más. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

5 

 

 

¿Qué hago si no recibo la devolución del Saldo a Favor en el SAT? 

Al finalizar el proceso de Declaración Anual, es posible que el SAT te muestre un 
saldo a favor. Te decimos que hacer si es que no lo recibes 

Al reportar tu Declaración Anual de Impuestos el pasado mes de abril, al final del 
proceso es posible que el sistema muestre que tienes un saldo a favor en el SAT. 

De ser así la dependencia depositará en un plazo de tres días hábiles el monto 
favorable a tu persona. 

En ocasiones, este proceso se puede extender hasta los 40 días hábiles. 

Si en el balance recibiste Saldo a Favor en el SAT 

Si es el caso y aún no te han depositado la cantidad en tu a cuenta CLABE 
Interbancaria que proporcionaste después de los 40 días hábiles estipulados, 
conoce aquí las posibles soluciones. 

El artículo 2, fracción II de la Ley Federal de los Derechos del 
Contribuyente respalda tu derecho a solicitar devoluciones tras realizar tu 
declaración de impuestos: 

Derecho a obtener, en su beneficio, las devoluciones de impuestos que procedan 
en términos del Código Fiscal de la Federación y de las leyes fiscales aplicables. 

¿Cuál es el plazo para resolver la solicitud de devolución? 

Las devoluciones deberán efectuarse dentro del plazo de los cuarenta días 
hábiles siguientes a la fecha en que se presentó la solicitud ante la autoridad fiscal. 

 

Razones por las cuales tu devolución fue retenida o menor a la esperada 

Esto significa que el SAT encontró una inconsistencia en tus gastos deducibles, 
estas son las posibles razones: 

El patrón timbró de manera errónea un pago 

Pago de honorarios que el SAT no tenga reportado 

La CLABE interbancaria proporcionada sea incorrecta 

En algunas ocasiones, la dependencia no da detalles del motivo de la retención y 
simplemente coloca un texto con la leyenda “pago en desarrollo“. 

 

https://lajornadaestadodemexico.com/que-hago-si-no-recibo-la-devolucion-del-saldo-a-favor-en-el-sat/
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¿Cómo puedo solicitar la devolución del Saldo a Favor en el SAT? 

Primero deberás realizar una declaración complementaria para que 
las autoridades revisen tu caso y comprueben el motivo por el cual fue retenido. 

Solo debes acceder al portal del SAT y seleccionar “Declaraciones“. 

A continuación podrás seleccionar entre Obligación no presentada, Modificación de 
obligaciones por dictamen y por correción fiscal. 

Además, podrán comprobar si existieron errores en tu declaración anterior y de esta 
forma, continuar con la devolución de impuestos. 

Ingresa a la página web del SAT 

Verificar en la parte de pagos y declaraciones de la página del SAT en qué estatus 
está tu pago. 

Cuando ingreses con tus datos, solicita una “devolución manual”. 

Tendrás que adjuntar tus comprobantes fiscales digitales (CFDI) de deducciones a 
través del portal del SAT y con tu firma electrónica (Fiel). 

Aunque también puedes acudir a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 
(Prodecon) para recibir asesoría y orientación respecto a la devolución de 
impuestos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sat.gob.mx/home
https://www.sat.gob.mx/home
https://www.sat.gob.mx/aplicacion/22513/transacciones-de-declaraciones-y-pagos-que-haz-realizado-para-cubrir-tus-obligaciones-fiscales
https://www.gob.mx/prodecon
https://www.gob.mx/prodecon
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Plazo de cancelación de facturas (C.F.D.I.) 

Una práctica necesaria a veces en las operaciones comerciales es la cancelación 
de facturas, incluyendo de ejercicios anteriores. 

 

El Servicio de Administración Tributario (S.A.T.) ha estado publicando cambios en 
las reglas de plazos para este tipo de operaciones quedando actualizado de la forma 
siguiente: 

Plazo para cancelación de C.F.D.I. 

Inicialmente el plazo para cancelar facturas del año anterior venció con el plazo de 
la cancelación anual, sin embargo, recientemente se amplió este plazo hasta el 31 
de diciembre del 2022 para lo cual se deben cumplir con: 

 

Presentar declaraciones complementarias 

Contar con buzón tributario activo 

Contar con aceptación del receptor en los casos que aplique 

Cuando la operación lo requiera emitir un CFDI relacionado que lo sustituya 

 

Comunicado de PRODECON 

 

Recomendamos la lectura del comunicado de la Procuraduría de Defensa del 
Contribuyente (Prodecon) sobre la cancelación del CFDI. 

 

https://www.gob.mx/prodecon/articulos/prodecon-te-informa-295998?idiom=es 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/opinion/CPC-Francisco-Gamez-Ponce-Impuestos-en-Espanol-Plazo-de-cancelacion-de-facturas-C.F.D.I.-20220627-0419.html
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Desarrollo Comercial de Tulancingo, ha cumplido el 60 por ciento de metas en 
capacitación para este año 

Juan García Melo, Secretario de Fomento Económico informó que la dirección de 
Desarrollo Comercial ha cumplido el 60 por ciento de metas en torno a la 
capacitación para pequeño y mediano comercio, proyectadas para este año. 

Estas capacitaciones han combinado los esquemas  presencial, como virtual y la 
próxima a realizarse será el próximo martes 5 de julio, a partir de las 12:00 horas en 
el auditorio Benito Juárez de Presidencia Municipal; teniendo como ponente al 
Doctor Marco Antonio Barraza Zepeda, Delegado en Hidalgo de la Procuraduría de 
la Defensa del Contribuyente PRODECON. 

El tema de la capacitación de este 5 de  julio será “Buzón tributario y derechos de 
los contribuyentes”. 

Esta ponencia es seguimiento a una impartida en marzo, también por el Delegado 
de la PRODECON en Hidalgo, la cual superó expectativas de asistencia. 

Presencio  Juárez Ortiz, Director de Desarrollo Comercial  dio a conocer que el 
acceso a esta conferencia presencial es gratuito y los interesados ya pueden 
reservar su lugar realizando un registro previo en oficinas de la dirección en planta 
baja de presidencia municipal o vía whats app al teléfono 7757069398. 

Esta capacitación en  buzón tributario  tendrá cupo limitado por ello es importante 
registrarse lo antes posible. 

La enseñanza tendrá una duración de 90 minutos, tiempo en el que se hablará de; 
¿qué es?, Y ¿para qué sirve  el buzón fiscal?, así como la intervención de la 
PRODECON en la defensa del contribuyente y en una parte de la ponencia habrá 
sesión de preguntas y respuestas 

El 40 por ciento restante del rol de capacitaciones de este año se cumplirá  con 
fechas por definir pero la más próxima será  la última semana de julio. 

Con estos cursos, el Gobierno Municipal de Tulancingo que encabeza Jorge 
Márquez Alvarado, se  impulsa que el sector empresarial tenga más herramientas 
para ser competitivos y así tomar mejores decisiones traduciéndose esto en 
crecimiento en sus negocios. 

 

 

 

https://agendahidalguense.com/2022/06/27/desarrollo-comercial-de-tulancingo-ha-cumplido-el-60-por-ciento-de-metas-en-capacitacion-para-este-ano/
https://agendahidalguense.com/2022/06/27/desarrollo-comercial-de-tulancingo-ha-cumplido-el-60-por-ciento-de-metas-en-capacitacion-para-este-ano/
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AMLO: Nuevo León puede dar apoyo fiscal a empresas a cambio de agua 

El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso al gobernador de Nuevo León, 
Samuel García, alcanzar un acuerdo con las industrias establecidas en la entidad 
para que reduzcan su excesivo uso de agua y dirigirlo al consumo doméstico, esto 
a fin de combatir la crisis que se enfrenta sobre todo en Monterrey. 

 

Avanzan reformas a SAT y revocación 

Monterrey, México(28 junio 2022).- Las iniciativas para que el titular de 
la Subsecretaría de Administración Tributaria (SAT) sea ratificado por el Poder 
Legislativo y para que la revocación de mandato pueda aplicarse al Gobernador 
Samuel García, avanzaron ayer en comisiones del Congreso local. 

 

SAT va tras las Chivas y políticos de Jalisco 

La empresa Chivas de Corazón S.A. de C.V. que administra al equipo de futbol de 
las Chivas Rayadas del Guadalajara, se encuentra entre los contribuyentes de 
Jalisco que tienen créditos fiscales que fueron reactivados por el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), debido a que habían sido cancelados con 
inconsistencias o irregularidades. 

 

Cambios fiscales y debilidad económica provocan caída de donativos a las ONG 

Los donativos a las Organizaciones No Gubernamentales (ONG) están registrando 
una disminución debido a la limitación de las deducciones de donativos realizados 
por personas físicas que entró en vigor a partir de este año, así como por 
la desaceleración económica del país a causa de factores como el impacto de la 
pandemia de COVID-19, afirmó la organización de ayuda humanitaria World Vision. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/28/politica/amlo-nuevo-leon-puede-dar-apoyo-fiscal-a-empresas-a-cambio-de-agua/
https://www.elnorte.com/avanzan-reformas-a-sat-y-revocacion/ar2427141
https://www.reporteindigo.com/reporte/sat-va-tras-las-chivas-y-politicos-de-jalisco-deudores-creditos-fiscales/
https://www.razon.com.mx/negocios/cambios-fiscales-debilidad-economica-provocan-caida-donativos-ong-488303
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Estímulos a gasolinas amenazan la calidad de los servicios públicos estatales 

La calidad de los servicios públicos que brindan los estados y municipios se ve 
amenazada por los estímulos adicionales que la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) brinda a Pemex (importadores y productores de gasolina) con el 
objetivo de amortizar los incrementos en los precios de los combustibles. 

 

Precio de gasolina no incluirá IEPS hasta el 1 de julio 

MÉXICO.- El precio de la gasolina no incluirá el cobro del IEPS hasta el viernes 1 
de julio, ya que Hacienda extendió el periodo de aplicar el subsidio a los 
combustibles. 

 

Estímulos a gasolinas amenazan la calidad de los servicios públicos estatales 

La calidad de los servicios públicos que brindan los estados y municipios se ve 
amenazada por los estímulos adicionales que la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) brinda a Pemex (importadores y productores de gasolina) con el 
objetivo de amortizar los incrementos en los precios de los combustibles. 

 

SAT complica proceso de titulación a jóvenes en Hidalgo 

Actualmente los jóvenes mayores de 18 años están obligados a darse de alta ante 
el Servicio de Administración Tributaria ( SAT ), lo cual es un requisito indispensable 
para los trámites de titulación; sin embargo la inscripción al “RFC” requiere una cita 
presencial en las oficinas de la entidad, una situación complicada para algunas 
zonas del país. 

 

Plazo de cancelación de facturas (C.F.D.I) 

Una práctica necesaria a veces en las operaciones comerciales es la cancelación 
de facturas, incluyendo de ejercicios anteriores. 

 

https://expansion.mx/economia/2022/06/28/estimulos-fiscales-gasolinas-amenazan-servicios-publicos
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/673846/precio-de-gasolina-no-incluira-ieps-hasta-el-1-de-julio.html
https://expansion.mx/economia/2022/06/28/estimulos-fiscales-gasolinas-amenazan-servicios-publicos
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/sat-rfc-titulacion-hidalgo-fbs
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/veracruz-deficiencias-sat-fbs
https://www.debate.com.mx/opinion/CPC-Francisco-Gamez-Ponce-Impuestos-en-Espanol-Plazo-de-cancelacion-de-facturas-C.F.D.I.-20220627-0419.html
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SAT: Qué es el PPD, qué es el PUE y cuándo se ponen dentro de la factura  

Sin importar si eres persona física o moral, el Sistema de Administración Tributación 
(SAT) pide que, cuando emitas una factura, especifiques el método de pago con el 
que serpa cubierto ese Comprobante Digital Fiscal por Internet (CDFI), ya sea en 
una sola exhibición o en parcialidades. 

 

SAT: ¿Cómo registrar el nombre en la factura electrónica? 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) se ha encargado, hoy en día, de 
efectuar varias actualizaciones dentro de su sistema, esto se debe a la Miscelánea 
Fiscal 2022. Así que ahora es obligatorio colocar el nombre de quienes 
expiden factura electrónica, misma que aparece inscrita en el RFC con 
el Comprobante Fiscal Digital por Internet 4.0. 

 

MC califica de "ilegal" reforma en SAT NL 

Diputados de Movimiento Ciudadano calificaron de ilegal las reformas hechas este 
lunes a la Ley de Hacienda del Estado, promovidas por la oposición, para que el 
Congreso designe al titular de la Subsecretaría de Administración Tributaria (SAT). 

 

Inauguran exposición fotográfica por 25 aniversario del SAT 

Con el objetivo de celebrar y reconocer los 25 años de trayectoria del Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), se inauguró la exposición fotográfica en la Sala de 
Arte Moderno del Centro Cultural. 

 

'A lo chino', retienen impuestos a productores 

San Fernando, Tam.- Encargados de algunos centros de acopio que operan en esta 
zona de la entidad, están reteniendo diversas cantidades de dinero por concepto de 
servicios e impuestos. 

 

 

https://www.debate.com.mx/economia/SAT-Que-es-el-PPD-que-es-el-PUE-y-cuando-se-ponen-dentro-de-la-factura-20220627-0388.html
https://www.altonivel.com.mx/finanzas-personales/sat/sat-como-registrar-el-nombre-en-la-factura-electronica/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/mc-califica-de-ilegal-reforma-en-sat-nl/
https://www.notigape.com/inauguran-exposicion-fotografica-por-25-aniversario-del-sat/250429
https://www.elmanana.com/tamaulipas/sanfernando/a-lo-chino-retienen-impuestos-a-productores/5565822
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IMSS obligado a resolver sobre devoluciones de cuotas de RCEAV 

Es común que los patrones tras haber solicitado en la subdelegación de IMSS 
correspondiente al domicilio de su registro patronal, la devolución de las cuotas 
patronales que pagaron en demasía, tengan que esperar plazos superiores a los 
legales para recuperarlas (50 días hábiles siguientes, a la presentación de la 
solicitud con todos datos y documentos que sustenten su procedencia, a 
satisfacción del Instituto; y 40 días hábiles, en caso de que la devolución se efectúe 
por transferencia bancaria), o en el peor de los casos, se enfrenten al silencio de la 
autoridad. 

 

AMLO plantea eliminar constancia de situación fiscal 

Ante las quejas de los trabajadores y trabajadoras del país por las complicaciones 
para tramitar la constancia de situación fiscal en las oficinas del SAT, el presidente 
López Obrador consideró eliminarla como requisito. Para esto pedirá a la titular del 
SAT, Raquel Buenrostro, acudir a Palacio Nacional a informar por qué se solicitó 
este trámite y cómo va la recaudación, informa el Financiero. 

 

AMLO: ANALIZARÁ QUITAR LA CONSTANCIA DE SITUACIÓN FISCAL 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, propuso en la conferencia 
mañanera de este lunes un análisis para quitar o no la Constancia de Situación 
Fiscal.  La Constancia de Situación Fiscal tiene toda la información de la persona 
contribuyente: Datos personales, la actividad económica en la que fue registrado, 
régimen y las obligaciones fiscales.  

 

'Vamos a pedirle a Dios que la terminen quitando', dice Canacintra GP sobre 
Constancia de Situación Fiscal 

La actualización de la Constancia de Situación Fiscal ha sido una "piedrita en el 
zapato" de las empresas y trabajadores. Se ha postergado su inicio ya tres veces, 
el último se definió hasta el 1 de enero de 2023, y ahora pudiera eliminarse el 
requisito, según lo planteado por el presidente de la República. 

https://idconline.mx/seguridad-social/2022/06/27/imss-obligado-a-resolver-sobre-devoluciones-de-cuotas-de-rceav
https://cambiodemichoacan.com.mx/2022/06/27/amlo-plantea-eliminar-constancia-de-situacion-fiscal/
https://www.record.com.mx/contra/amlo-analizara-quitar-la-constancia-de-situacion-fiscal
http://record.com.mx/contra/cdmx-jesus-n-fue-encarcelado-tras-asesinar-a-yrma-lydya-su-pareja-sentimental
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/vamos-a-pedirle-a-dios-que-la-terminen-quitando-dice-canacintra-gp-sobre-constancia-de-situacion-fiscal.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/vamos-a-pedirle-a-dios-que-la-terminen-quitando-dice-canacintra-gp-sobre-constancia-de-situacion-fiscal.html
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Analiza AMLO quitar constancia de situación fiscal 

Muchos trabajadores sufrieron en las últimas semanas para poder tramitar su 
constancia del SAT, sobre todo con largas filas en las oficinas; sin embargo todo 
ello podría cambiar, ya que este lunes en conferencia de prensa el presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador, propuso el análisis para quitar (o no) la 
constancia de situación fiscal. 

 

SAT: ¿Cómo cambiar mi régimen fiscal? 

Si tienes una nueva obligación fiscal o si tienes la opción de tributar en un régimen 
diferente al que tienes, debes saber que para cambiar de régimen fiscal debes 
presentar un aviso de actualización de actividades económicas ante el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT). 

 

AMLO plantea eliminar Constancia de Situación Fiscal si complica tramitarla 

El presidente Andrés Manuel López Obrador no descartó que la Secretaría de 
Hacienda elimine el requisito de solicitar la Constancia de Situación Fiscal que le 
exigen a las empresas para conocer el estado que guardan sus empleados en 
materia de impuestos, ante las dificultades de los contribuyentes para gestionar 
dicho documento. 

 

AMLO plantea eliminar constancia de situación fiscal 

El presidente Andrés Manuel López Obrador durante su conferencia matutina, 
planteó eliminar el requisito de que empleados presenten a sus empresas la 
constancia de situación fiscal que expide el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT). 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/analiza-amlo-quitar-constancia-de-situacion-fiscal/
https://www.televisa.com/noticias/sat-como-cambiar-mi-regimen-fiscal/
https://www.televisa.com/noticias/sat-por-esta-razon-la-institucion-puede-reportarte-a-buro-de-credito/
https://wradio.com.mx/radio/2022/06/27/nacional/1656366411_772057.html
https://www.contramuro.com/amlo-plantea-eliminar-constancia-de-situacion-fiscal/
https://www.sat.gob.mx/
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Proponen al SAT ‘ELIMINAR’ Constancia de Situación Fiscal: Gobierno Federal 

Uno de los documentos que el SAT (Servicio de Administración Tributaria), pidió a 
los empleadores y de forma indirecta a millones de trabajadores es la Constancia 
de Situación Fiscal, al grado de provocar largas filas en sus módulos de atención. 
Por ello, el Gobierno Federal propone eliminar este trámite si no tiene un 
fundamento claro. 

 

¿Sabes cuáles son tus DERECHOS como CONTRIBUYENTE ante el SAT? 

Una vez que empiezas a trabajar y percibir un ingreso, das inicio a tus 
responsabilidades como contribuyente ante el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) y una de las más importantes es el pago de impuestos por medio de la 
Declaración Anual. 

 

Inflación, riesgo en recaudación fiscal 

Una vez que los órganos recaudadores de impuestos superaron la merma en sus 
ingresos a causa de la pandemia y empezaban a recuperase, la influencia del 
fenómeno inflacionario comienza a cobrar relevancia como riesgo, advirtió el Centro 
Interamericano de Administraciones Tributaria (CIAT). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.oinkoink.com.mx/noticias/recursos-humanos/proponen-al-sat-eliminar-constancia-de-situacion-fiscal-gobierno-federal/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/por-moroso-el-sat-te-mandara-a-buro-de-credito-este-2022/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/sabes-cuales-son-tus-derechos-como-contribuyente-ante-el-sat/
https://www.oinkoink.com.mx/tag/sat/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Se desborda el presupuesto designado a refinería Olmeca 

La construcción de la refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, aumentó su 
presupuesto 228.2% respecto al gasto originalmente planeado, lo que equivale a un 
incremento de 368 mil 428 millones de pesos. 
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Los usuarios de estas Afores son los que más dinero ‘meten al cochinito’ de forma 
voluntaria 

Los trabajadores que tienen una cuenta individual en 
las Afores Profuturo, Invercap y SURA fueron los que más realizaron aportaciones 
voluntarias y solidarias a lo largo de 2021, con lo que le dieron a las Administradoras 
los primeros tres lugares en este rubro, reveló el Medidor de Atributos y Servicios 
de las Afores (+MAS AFORE). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/06/27/los-usuarios-de-estas-afores-son-los-que-mas-dinero-meten-al-cochinito-de-forma-voluntaria/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/06/27/los-usuarios-de-estas-afores-son-los-que-mas-dinero-meten-al-cochinito-de-forma-voluntaria/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/06/11/te-quieres-cambiar-de-afore-estas-son-las-mejor-calificadas-segun-la-condusef/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA


                                                                                                                                                                                    

17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

18 

 

 

Se exportan más autopartes que antes del Covid 

 Durante el primer cuatrimestre del año, las exportaciones de autopartes a Estados 
Unidos ya rebasaron los niveles pre pandemia. 

 

Escasez de traileros: prevén que aumente 32% 

La escasez de conductores para el sector autotransporte amenaza con agravarse 
este año en México y en todo el mundo. 

 

Agiliza T-MEC disputas con EU 

A dos años de la entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC), los miembros del pacto han utilizado sus herramientas para 
resolver diferencias, y EU ha sido parte de todos los casos de solución de 
controversias. 

 

La inflación es el principal freno de la economía, advierten empresarios 

El sector empresarial anticipa que la economía nacional crecerá 1.9% en el segundo 
semestre del año, para cerrar el 2022 con un PIB de 1.8 por ciento, aún por debajo 
de sus niveles prepandemia. 

Entre los principales frenos para el crecimiento económico, se encuentra la elevada 
inflación, las altas tasas de interés, y los resabios que aún deja la pandemia de 
covid-19, coincidieron los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Francisco Cervantes, de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), 
José Abugaber y de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Héctor Tejada Shaar. 

 

Encarecería gas natural limitar acceso a ductos 

Ambas empresas no tienen experiencia como traders en un mercado como el del 
gas natural, ineficiencias que se verían reflejadas en el alza de precios. 

 

 

https://www.reforma.com/se-exportan-mas-autopartes-que-antes-del-covid/ar2427276?v=2
https://www.reforma.com/escasez-de-traileros-preven-que-aumente-32/ar2427270?v=5
https://www.reforma.com/agiliza-t-mec-disputas-con-eu/ar2427296?v=3
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-inflacion-es-el-principal-freno-de-la-economia-advierten-empresarios/145037
https://www.dineroenimagen.com/economia/descontrol-de-precios-inflacion-repunta-788-interanual/144937
https://www.dineroenimagen.com/economia/descontrol-de-precios-inflacion-repunta-788-interanual/144937
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Encareceria-gas-natural-limitar-acceso-a-ductos-20220628-0001.html
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Grupo Herdez lanza bono vinculado a la sostenibilidad 

Con esta oferta pública, la empresa que comercializa productos bajo marcas como 
Nestlé, Herdez, McCormick, Nutrisa, entre otros, se comprometió a reducir en 25% 
el consumo de agua por tonelada producida para el año 2030, considerando el 
100% de sus plantas y centros de distribución en México. 

 

Aumento en granos genera más costos para Gruma y Bimbo 

Las empresas de alimentos que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores han podido 
sortear los embates de la inflación aumentando los precios de sus productos al 
consumidor final este año. 

 

Balanza registra déficit comercial récord en primeros cinco meses 

De enero a mayo del 2022, la balanza comercial de México registró su mayor déficit 
para un mismo periodo desde que inició la serie en 1991, debido al crecimiento de 
las importaciones petroleras, de acuerdo con información del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). 

 

EU prepara controversias contra México en energía 

El presidente de The American Society of Mexico, Larry Rubin, advirtió que Estados 
Unidos contempla llevar al Gobierno de México a un panel de solución de 
controversias en el marco del T-MEC en materia energética, ante la preocupación 
que hay en el sector privado de su país “por el tratamiento” y la competencia desleal 
de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) hacia empresas estadounidenses. 

 

Moody's confirma que Rusia incumplió con el pago de su deuda soberana 

La agencia de calificación de riesgos Moody's ha confirmado que Rusia incurrió la 
víspera en un impago sobre los cupones de dos eurobonos por valor de casi 100 
millones de dólares al no recibir los inversores los fondos adeudados tras expirar el 
periodo de gracia de 30 días. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Grupo-Herdez-lanza-bono-vinculado-a-la-sostenibilidad-20220627-0122.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Aumento-en-granos-genera-mas-costos-para-Gruma-y-Bimbo-20220627-0104.html
https://www.razon.com.mx/negocios/balanza-registra-deficit-comercial-record-primeros-cinco-meses-488391
https://www.razon.com.mx/negocios/eu-prepara-controversias-mexico-energia-488390
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/moodys-confirma-que-rusia-incumplio-con-el-pago-de-su-deuda-soberana-8514484.html
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Profeco eleva el gasto para verificaciones a negocios 

La verificación de precios en productos de la canasta básica o combustibles elevó 
hasta en un 31 por ciento las partidas de gastos operativos en la Procuraduría 
Federal del Consumidor (Profeco). 

 

CFE tiene ventaja competitiva contra empresas de EU: American Society of Mexico 

Larry Rubin, presidente de American Society of Mexico, aseguró que la Comisión 
Federal de Electricidad tiene ventaja competitiva, tras los cambios que se han hecho 
a los compromisos que tenía el gobierno de nuestro país con empresas de Estados 
Unidos. 

 

Avanzan mujeres en la manufactura industrial 

La Red Global de Mujeres Profesionales (PWN) y la Sociedad de Mujeres 
Ingenieras de Rockwell Automation, coincidieron en que aunque este sector avanza 
en la manufactura industrial, se debe educar a las jóvenes en las áreas STEM 
(ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas, por sus siglas en inglés), aunque con 
un enfoque complementario. 

 

Alza de tasas del Banxico es positiva para bancos: Moody's 

La agencia calificadora Moody's Investors Service aseguró que los incrementos que 
el Banco de México (Banxico) ha hecho a su tasas de interés de referencia son 
positivos para los bancos comerciales, pues beneficiarán su rentabilidad; sin 
embargo, advirtió que esto se verá contrarrestado por la alta inflación, ya que limita 
el ingreso de los hogares y la capacidad de pago.  

 

Precios de los alimentos se disparan… y los pobres sufren 

El incremento de la inflación en México tiene efectos adversos en toda la economía 
del país, pero las personas que menos dinero ganan son las más vulnerables ante 
la subida de precios, especialmente en los productos alimenticios. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/profeco-eleva-el-gasto-para-verificaciones-a-negocios-8514376.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/28/cfe-tiene-ventaja-competitiva-contra-empresas-de-eu-american-society-of-mexico-417197.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Avanzan-mujeres-en-la-manufactura-industrial-20222860
https://www.milenio.com/negocios/moody-alza-tasas-banxico-positiva-bancos
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/28/inflacion-aleja-386-millones-de-la-canasta-basica/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/06/26/inflacion-elevada-como-hacer-que-el-alza-de-precios-no-se-coma-tu-quincena/
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¿Por qué el alza a tasa de Banxico es positiva para los bancos? Esto explica 
Moody’s 

El ciclo de alza de tasas por parte de Banco de México (Banxico) es benéfico para 
los bancos, de acuerdo con la calificadora Moody’s. 

 

De fast-track, Semarnat aprueba la MIA del Tramo 5 del Tren Maya 

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) autorizó de 
manera condicionada y en tiempo récord la Manifestación de Impacto Ambiental 
(MIA), la obra del Tramo 5 del Tren Maya. 

 

México debe garantizar respeto a la ley y seguridad: Coparmex 

La certidumbre jurídica y la seguridad son los principales retos que debe atender de 
manera inmediata México en su relación comercial con Estados Unidos, ya que ello 
permitiría aprovechar aún más el potencial del país, consideró el presidente nacional 
de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora. 

 

Cofece generó 2 mil 552 millones de pesos de beneficio a los consumidores en 202 

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) informó que generó 2 
mil 552 millones de pesos de beneficio a los consumidores durante 2021, gracias a 
que logró aplicar sanciones a empresas que realizaban prácticas monopólicas o con 
efectos contrarios a la competencia. 

 

Altos petroprecios pegan a México 

Los altos precios del crudo llevaron a un récord de 11 mil 239 millones de dólares 
el déficit comercial petrolero de México entre enero y mayo pasados, resultado de 
importaciones por 27 mil 742 millones de dólares y exportaciones por 16 mil 503 
millones. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/27/por-que-el-alza-a-tasa-de-banxico-es-positiva-para-los-bancos-esto-explica-moodys/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/27/por-que-el-alza-a-tasa-de-banxico-es-positiva-para-los-bancos-esto-explica-moodys/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/23/tasa-de-interes-del-banxico-cual-ha-sido-su-nivel-mas-alto-de-la-historia/
https://www.reporteindigo.com/reporte/de-fast-track-semarnat-aprueba-la-mia-del-tramo-5-del-tren-maya/
https://www.24-horas.mx/2022/06/28/mexico-debe-garantizar-respeto-a-la-ley-y-seguridad-coparmex/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/27/cofece-genero-2-mil-552-millones-de-pesos-de-beneficio-a-los-consumidores-en-202/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Refinería Madero aumenta la generación de combustibles en mayo: Pemex 

La generación de combustibles y otros productos en la refinería Francisco I. 
Madero se incrementó en mayo, para lograr la cifra más alta en el presente año, 
informó Petróleos Mexicanos (Pemex), en tanto mantuvo los niveles 
de procesamiento de crudo establecidos en todo el 2022. 

 

EU ‘sube el tono’ en pleito con México: prepara ‘golpe’ por sector energético 

A pesar de que las tensiones entre el gobierno mexicano y empresas 
estadounidenses del sector energético no son nuevas, el gobierno del vecino país 
está listo para intensificar las quejas y poner sobre la mesa una solicitud de 
controversias que podría poner estrés en las relaciones entre ambos naciones. 

 

Día de las Mipymes: 1.6 millones de negocios cerraron en México por la pandemia 

México es un país de micro, pequeñas y medianas empresas y más del 93 por ciento 
de los negocios en el país tienen menos de 10 empleados, según datos del INEGI 
en su Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas, en el que da cuenta 
de la existencia de 5 millones 528 mil 698 negocios todos los tamaños. 

 

Herdez emite certificados bursátiles por 3 mil mdp ligados a consumo de agua 

Grupo Herdez anunció la emisión de certificados bursátiles de largo plazo por 3 mil 
millones de pesos, vinculados a temas de sostenibilidad.   

 

Falleció a los 87 años Leonardo del Vecchio, fundador de Luxottica 

Leonardo del Vecchio, el multimillonario fundador del grupo de anteojos Luxottica 
que se crió en un orfanato y llegó a ser el segundo hombre más rico de Italia, murió 
a los 87 años.  

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/refineria-madero-aumenta-mayo-generacion-combustibles-pemex
https://www.milenio.com/temas/combustibles
https://www.milenio.com/temas/refineria-francisco-i-madero
https://www.milenio.com/temas/refineria-francisco-i-madero
https://www.milenio.com/temas/pemex
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/28/prepara-eu-disputa-por-sector-energetico-al-amparo-del-t-mec/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/27/dia-de-las-mipymes-16-millones-de-negocios-cerraron-en-mexico-por-la-pandemia/
https://www.milenio.com/negocios/herdez-emite-certificados-bursatiles-ligados-consumo-agua
https://www.milenio.com/negocios/financial-times/fallecio-87-anos-leonardo-vecchio-fundador-luxottica


                                                                                                                                                                                    

23 

 

 

Llevará AMLO a Biden 'amarga prueba' de tragedia migrante 

Tras fallecimiento de 50 migrantes en tráiler en EU, el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador dijo que se reunirá con su homólogo Joe Biden el 12 de julio en 
Washington y le llevará esa "amarga prueba" para atender el tema migratorio. 

 

Madrugan 'corcholatas' de 4T... hasta 3 años antes 

En las últimas cuatro elecciones presidenciales los aspirantes han madrugado y 
aprovechado sus cargos públicos para promocionarse, ganar popularidad y 
conseguir candidaturas. 

 

AMLO anuncia que se reunirá con Biden el 12 julio en Washington 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó la mañana de este martes que 
se reunirá con su colega de Estados Unidos, Joe Biden, el próximo 12 de julio en 
Washington. 

 

“México no debe tolerar ni un feminicidio más” 

México no puede seguir tolerando el drama de los feminicidios y de que 11 mujeres 
al día sean asesinadas, asegura el presidente de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, Arturo Zaldívar. 

 

Cerrarán L1 del Metro a partir del 9 de julio 

La Línea 1 del Metro de la Ciudad de México será sometida a un proceso de 
renovación integral, por lo que será cerrada, por tramos, a partir del próximo 9 de 
julio. 

 

“Hace más de 10 años debió renovarse la L1 del Metro” 

El Gobierno de la Ciudad de México informó que la Línea 1 del Metro (color rosa) se 
cerrará a partir del 9 de julio por los trabajos de modernización, lo cual costará 37 
mil millones de pesos con un financiamiento a 19 años.  

https://www.reforma.com/llevara-amlo-a-biden-amarga-prueba-de-tragedia-migrante/ar2427443?v=2
https://www.reforma.com/mueren-50-migrantes-asfixiados-en-texas-22-eran-mexicanos/ar2427164?v=9
https://www.reforma.com/mueren-50-migrantes-asfixiados-en-texas-22-eran-mexicanos/ar2427164?v=9
https://www.reforma.com/madrugan-corcholatas-de-4t-hasta-3-anos-antes/ar2427438
https://www.eleconomista.com.mx/politica/AMLO-anuncia-que-se-reunira-con-Biden-el-12-julio-en-Washington--20220628-0026.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/politica/10-anos-debio-renovarse-l1-metro
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Comisión del PAN avala mantener moratoria constitucional 

Ciudad de México. Comisión Permanente Nacional del PAN respaldó, por 
unanimidad, a su Comité Ejecutivo Nacional (CEN) con objeto de llevar mantener 
una moratoria constitucional, para evitar la desaparición del Instituto Nacional 
Electoral y la creciente militarización del país, entre otras reformas destructivas, tal 
y como se establece en el acuerdo de la coalición Va por México. 

 

‘Tiembla’, Samuel García: Congreso aprueba propuesta de revocación de mandato 

El Congreso de Nuevo León abrió la puerta para que la revocación de mandato 
pueda ser aplicada al gobernador de Nuevo León, Samuel García, después de que 
este lunes fuera aprobado en la Comisión de Legislación la reforma a la Ley de 
Participación Ciudadana. 

 

Plantea AMLO pacto en NL entre gobierno e IP para paliar la crisis del agua 

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso al 
gobernador de Nuevo León, Samuel García, alcanzar un acuerdo con las industrias 
establecidas en la entidad para que reduzcan su excesivo uso de agua y dirigirlo al 
consumo doméstico, esto a fin de combatir la crisis que se enfrenta sobre todo en 
Monterrey. 

 

Sepultaron a los clérigos con ritos cristianos y rarámuris 

Chihuahua, Chih. Los cuerpos de los sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales y 
Joaquín Mora Salazar fueron sepultados ayer, con un ritual cristiano y una 
ceremonia tradicional rarámuri, en el atrio de la parroquia San Francisco Javier, en 
la comunidad serrana de Cerocahui. 

 

Violencia contra alcaldes: suman 59 asesinados en gobierno de AMLO 

Con el homicidio de Noé Ornelas Sanguino, síndico municipal de Villa Jiménez, 
Michoacán, suman 59 ediles propietarios (alcaldes, regidores y síndicos) 
asesinados en el presente sexenio, 50 eran hombres y 9 mujeres. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/27/politica/comision-del-pan-avala-mantener-moratoria-constitucional/
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2022/06/27/tiembla-samuel-garcia-congreso-aprueba-propuesta-de-revocacion-de-mandato/
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2022/06/21/pan-propone-que-samuel-garcia-enfrente-la-revocacion-de-mandato/
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2022/06/21/pan-propone-que-samuel-garcia-enfrente-la-revocacion-de-mandato/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/28/politica/plantea-amlo-pacto-en-nl-entre-gobierno-e-ip-para-paliar-la-crisis-del-agua/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/28/politica/sepultaron-a-los-clerigos-con-ritos-cristianos-y-raramuris/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/28/en-lo-que-va-de-la-4t-han-asesinado-a-59-ediles/


                                                                                                                                                                                    

25 

 

 

Anfetaminas, droga de mayor impacto en México: informe de ONU 

Los estimulantes de tipo anfetamínico se alzan en México como la droga de mayor 
impacto y la principal causante de tratamiento, según un informe anual de la ONU 
divulgado este lunes. 

 

Narco se ‘roba’ tranquilidad de indígenas en México 

La presencia sostenida e irrefutable del narcotráfico en las comunidades indígenas 
de México ha obligado a estas poblaciones a desplazarse por la violencia, por lo 
que no debe seguir ocultándose, aseguró Carlos Arturo Hernández Dávila, docente 
de la Escuela Nacional de Antropología e Historia. 

 

Casi 150 mil niños de 5 a 11 años, vacunados ayer, informa López-Gatell 

Ciudad de México. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 
López-Gatell, señaló hoy que en la jornada inicial de vacunación contra covid-19 
entre niñas y niños de cinco a once años de edad se aplicaron un total de 146 mil 
699 dosis. 

 

Largas filas y pocas dosis, advierten padres 

A más de dos años del primer caso de Covid-19 en México, decenas de niños de 
entre 5 y 11 años comenzaron a recibir la vacuna que los protege de padecer un 
cuadro grave de esta enfermedad. 

 

Regresa el tránsito lento, la pesadilla de los automovilistas en la capital del país 

La pesadilla del tránsito lento regresó a la Ciudad de México y sus habitantes 
resienten las consecuencias. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/27/politica/anfetaminas-droga-de-mayor-impacto-en-mexico-informe-de-onu/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/28/indigenas-huyen-por-violencia-del-narco-dicen-expertos/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/28/politica/se-vacuno-casi-a-150-mil-ninos-de-5-a-11-anos-ayer-informa-lopez-gatell/
https://www.24-horas.mx/2022/06/28/largas-filas-y-pocas-dosis-advierten-padres/
https://www.reporteindigo.com/reporte/regresa-el-transito-lento-la-pesadilla-de-los-automovilistas-en-la-capital-del-pais/
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Suman esfuerzos para bajar migración 

La Secretaría de Agricultura y centros internacionales de investigación acordaron 
implementar acciones que incidan en el incremento de la productividad y 
competitividad en el sector primario o agropecuario, con el fin de promover el arraigo 
en el campo y disminuir los fenómenos migratorios. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/06/28/suman-esfuerzos-para-bajar-migracion/
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Hallan 46 personas muertas en tráiler en Texas 

Los cuerpos de al menos 46 personas que se cree son migrantes indocumentados, 
fueron hallados en y alrededor de un tráiler abandonado en las afueras de San 
Antonio, informó la Policía. 

 

Donald Trump, el más beneficiado por golpe al aborto 

El viernes pasado fue un día memorable para los republicanos en Estados Unidos. 
Y con el fallo del caso Roe vs Wade, el expresidente Donald Trump aprovechó para 
festejar. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/hallan-46-personas-muertas-en-trailer-en-texas/ar2427258?v=24
https://www.reporteindigo.com/reporte/donald-trump-el-mas-beneficiado-por-golpe-al-aborto/
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DESDE EL PISO DE REMATE 

MARICAMEN CORTÉS 

AMLO: 1er. regaño al SAT 

Raquel Buenrostro, jefa del SAT (Servicio de Administración Tributaria), ha sido una 
de las consentidas de López Obrador en esta 4T, primero al frente de las compras 
de medicamentos como oficial mayor de la Secretaría de Hacienda, y después como 
encargada del SAT. 

Por esto llamó la atención que ayer, en la mañanera, el presidente López Obrador 
reconociera que si hay tantas quejas y problemas con la constancia de situación 
fiscal, habría que considerar la posibilidad de eliminarla. Sorprendió esta 
declaración porque las quejas contra el SAT no son nuevas, porque desde que inició 
la factura 4.0 se han registrado múltiples problemas no sólo para las empresas, sino 
para las personas físicas. 

En el caso de la constancia de situación fiscal, el SAT finalmente escuchó al sector 
privado y aunque se había negado a una prórroga, terminó cediendo y aplazó la 
entrada en vigor de la nueva factura 4.0 para el primero de enero. 

Varios son los problemas que se han registrado con la constancia de situación fiscal. 
El primero es que el SAT no realizó una campaña para informarles a los más de 40 
millones de trabajadores que son contribuyentes cautivos, que tenían que tramitar 
su constancia ante el SAT, y entregarla a la empresa que, posteriormente, tiene que 
reenviarla al SAT. Y de no hacerlo, el riesgo es que no puedan cobrar su salario 
porque las empresas no podrían hacer deducible la nómina. 

Otro problema es que el SAT no se da abasto para atender las solicitudes de los 
millones de trabajadores, que fue la queja que le plantearon ayer a López 
Obrador, pero, en lugar de eliminar este requisito, se debería permitir que todas las 
empresas, no sólo las más grandes, puedan realizar el trámite directamente en el 
Servicio de Administración Tributaria y evitar que sus trabajadores se trasladen a 
una oficina del SAT con una gran pérdida de tiempo, sobre todo, si se trata de pymes 
que están en poblaciones donde no hay oficinas del SAT. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/amlo-1er-regano-al-sat/145034
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ELIMINARLA NO ES LA SOLUCIÓN 

La factura 4.0 y la nueva carta porte forman parte de la estrategia de Buenrostro 
para enfrentar a la delincuencia, tanto a las factureras y empresas fantasmas como 
al contrabando. 

No está claro qué pretende López Obrador al decir que podría eliminarse el requisito 
de constancia de situación fiscal, pero sería un gran revés para Buenrostro, quien 
tendrá que ir a la mañanera a defender la factura 4.0. 

Desde luego se debe mejorar la atención al contribuyente y facilitar el pago de 
impuestos que, en efecto, es muy complicado en México, pero eliminar la 4.0 no es 
una buena opción. 

Hay que recordar que el Presidente puso de cabeza a la Secretaría de Economía al 
eliminar el requisito de verificación de todos los vehículos de más de 5 años de 
antigüedad, pero después de que se publicó en el Diario Oficial la NOM 236 que 
había sido negociada con la industria automotriz. 
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ANÁLISIS SUPERIOR 

DAVID PÁRAMO 

Buenrostro: decisión 

Seguramente recuerda que en la miscelánea fiscal para este año se tomó la 
decisión de poner en vigencia la factura 4.0 a partir del primero de junio, que incluía, 
entre otras obligaciones, que los trabajadores asalariados tuvieran que solicitar la 
Constancia de Situación Fiscal, que incluye, entre otras cosas, el código postal del 
contribuyente.  

Muchos de los asalariados jamás habían tenido que cumplir con este requisito, 
puesto que no declaran el pago de impuestos directamente porque tienen ingresos 
inferiores a los 400,000 pesos y cuentan con un solo patrón.  

Esto generó grandes filas y congestionamientos en las oficinas del SAT, puesto que 
se llegó a interpretar que algunos asalariados podrían no recibir su pago por no 
cumplir con datos que están en la base de datos del IMSS y que podrían cruzarse 
con gran facilidad.  

Ante los problemas, se tomó la determinación de retrasar la entrada en vigor de esta 
medida y esperar a que los contribuyentes pudieran cumplir con el requisito antes 
del último día de este año. La tensión había pasado, hasta ayer que el Presidente 
lo volvió a poner en el foco de atención.  

Dijo que podría cancelarse este requisito porque, al parecer, genera complicaciones 
a los que la tramitan y el gobierno está comprometido con la simplificación 
administrativa. Adicionalmente, señaló que el viernes irá Raquel Buenrosto para 
hablar sobre la medida y cómo ha venido la recaudación de impuestos durante su 
administración.  

Aquí es importante destacar dos cosas: los números de recaudación del SAT 
difícilmente podrían ser mejores, por lo que resulta una buena oportunidad para que 
Buenrosto hable de uno de los sectores en los cuales ha tenido mayores resultados 
durante su administración.  

En una segunda instancia, plantea a la jefa del SAT que deberá tomar una decisión 
relevante: retirar una medida que se ha venido aplicando durante todo el año. 
Deberá ponderar los costos de hacerlo, puesto que implicaría un retroceso a las 
acciones que se han tomado para aumentar la eficiencia recaudatoria. En el 
extremo, no faltarían aquellos que podrían decir que ésta sería una muy grave 
descalificación para una servidora pública que ha tenido un gran trabajo e incluso 
plantean que podría marcar su fin en esta dependencia.  

https://cdn2.excelsior.com.mx/Periodico/flip-dinero/28-06-2022/portada.pdf
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Mantener la medida sin ningún cambio. Esta posibilidad suena un tanto remota, 
puesto que el Presidente no requería sacar el tema si se sintieran cómodos con las 
acciones que se han tomado sobre la Constancia de Situación Fiscal, por algo se 
revivió el tema con tanto tiempo de distancia.  

No debe olvidarse que en muchos sectores del actual gobierno, y en particular en 
el área de Hacienda, las grillas suelen ser terribles, como aquella que descarriló a 
Arturo Herrera como gobernador del Banco de México, a pesar de que el Presidente 
ya se lo había prometido. 
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CAPITANES 

Festejo en el SAT 

Quienes están de festejo son los del SAT, que encabeza Raquel Buenrostro. Y no 
es porque hayan logrado recuperar una suma importante de dinero por fiscalización 
a grandes contribuyentes... se trata de la celebración del 25 aniversario de su 
arranque de operaciones. 

El 1 de julio de 1997, el SAT inició funciones en el País y desde entonces se ha 
encargado de la recaudación de impuestos y detectar a los evasores de los mismos. 

El SAT destaca por su empeño en apretarle las tuercas a los contribuyentes 
cautivos, pero sus esfuerzos siempre son muy limitados para tocar aquellos agentes 
económicos que operan al margen de la economía formal. 

Algunos datos de lo que se ha logrado este año: de enero a mayo, los ingresos 
tributarios sumaron un billón 747 mil millones de pesos, un incremento de 3.3 por 
ciento real respecto al mismo periodo de 2021, debido sobre todo a una mayor 
recaudación por ISR. 

La cifra superó lo programado en la Ley de Ingresos de la Federación al ubicarse 
en 101.2 por ciento de cumplimiento. 

Por cierto, podemos asegurarle que millones de personas están pendientes de la 
reacción del SAT a la propuesta que lanzó el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador de no pedir a los trabajadores asalariados la Constancia de Situación 
Fiscal, que ha provocado grandes filas y protestas de contribuyentes y patrones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/capitanes-2022-06-28/op229172?pc=102


                                                                                                                                                                                    

33 

 

 

 

 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES 

CATÓN  

SAT 

Cosas inconmovibles hay en este mundo. Entre ellas figuran el Everest, las 
pirámides de Egipto y la burocracia. Ésta lucha por su preservación y trata de 
multiplicarse en forma parecida a la de la división celular. Igualmente busca la 
manera de justificar su existencia, para lo cual inventa mil y una maneras de joder 
al prójimo, es decir a los ciudadanos. Eso está haciendo el SAT al exigir a los 
contribuyentes la constancia de situación fiscal, cosa que ha sido fuente de 
problemas y de incontables molestias para los trabajadores, quienes incluso dejan 
de percibir su salario si no satisfacen esa demanda de la burocracia hacendaria. 
Aplaudo entonces al presidente López Obrador por su petición de que se simplifique 
ese trámite, o de plano se haga desaparecer. Muchos motivos de encabronamiento 
tiene actualmente la ciudadanía para que encima le añadan uno más... No falto a la 
buena educación ni a la caridad cristiana si digo que Picio era muy feo.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/sat-2022-06-28/op229201
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Inflación y gasolina 

La semana pasada dejo clara una cosa; el incremento de precios no cede. El Inegi 
informó que la inflación se aceleró y que llegó a 7.88% en la primera quincena de 
junio. La preocupación crece pues los ingresos de los hogares se mantienen en 
jaque, al mismo tiempo en que se debilita la recuperación de la economía nacional. 
En paralelo, el Banco de México acordó un incremento nunca antes visto de 75 
puntos base en la tasa de referencia, para dejarla en un nivel de 7.75 por ciento. 
Habrá que ver el impacto que esto tiene en la reactivación del PIB. 

Durante el mes de mayo, el presidente López Obrador anunció un plan para 
combatir la inflación. Todo indica que de todas las medidas implementadas, la más 
efectiva ha resultado ser el subsidio a la gasolina, aunque también ha sido la más 
polémica. Según analistas de Bloomberg Economics, sin importar el incremento en 
precios provocado por la guerra en Ucrania, los subsidios a la gasolina y el diésel le 
cuestan al gobierno mexicano más del doble de la ganancia adicional que obtiene 
por las exportaciones de crudo. Ante esta afirmación, la SHCP desmintió lo 
publicado en el medio estadounidense y comunicó que “los cálculos resueltos por 
los periodistas de Bloomberg subestimaron los ingresos calculados por la 
exportación de petróleo crudo y sobreestimaron el costo de los estímulos fiscales 
colocado a los combustibles automotrices”. No obstante, la duda quedo sembrada. 

Diversos analistas argumentan que el subsidio a las gasolinas en México pone en 
riesgo las finanzas públicas. Considerando que el costo en tres meses ha sido de 
43,000 millones de pesos que la SHCP ha dejado de recaudar, el costo de 
oportunidad significa no utilizar ese dinero para invertir en gasto social como salud 
o educación. No obstante, otros defienden que gracias a los estímulos a la gasolina 
ha sido posible evitar que la inflación llegue a niveles cercanos al 9.7%%. 

 

 

 

 

 

 

https://plazadearmas.com.mx/inflacion-y-gasolina/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. A lo que vino. El día en que Esteban Villegas recibió su constancia de mayoría 
que lo acredita como gobernador electo de Durango, afirmó que se trataba de “un 
gran compromiso... Con mucha humildad, agradezco a los duranguenses por su 
confianza y a mi familia por su apoyo”, escribió, y de inmediato puso manos a la 
obra. Anunció que habrá renovación total de los puestos de primero y segundo nivel, 
y estos días los ha ocupado en reuniones con autoridades federales y estatales, 
impulsando acciones concretas para beneficiar a los productores del campo 
duranguense. Tuvo un encuentro con el titular de Seguridad Alimentaria Mexicana, 
Leonel Cota Montaño, para beneficiar al sector a corto plazo. Celebrar su victoria 
trabajando le augura, desde ya, un éxito total. Que así fueran todos.  

 2. Fortaleciendo las bases. Mario Delgado, líder nacional de Morena, señaló que 
se trata de un partido plural, en el que se respetan los distintos puntos de vista y en 
el que debe prevalecer la unidad, para que éste sea un movimiento más fuerte. 
“Somos respetuosos de los distintos puntos de vista, se vale tener opiniones 
diferentes, pero eso es distinto de dividir... Bienvenidas las críticas, las sugerencias, 
los diferentes puntos de vista.  

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Inflación, extorsión y productividad 

La actual inflación en México es la más alta en dos décadas. Como sucede en 
prácticamente todo el mundo, el aumento de precios es multifactorial, una 
combinación de fenómenos locales y globales.  

En el caso de nuestro país, no puede descartarse que la carestía viene en parte por 
el impulso de las acciones del crimen organizado, que ha comenzado a adueñarse 
del mercado legal de alimentos.  

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1523323
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/inflacion-extorsion-y-productividad/1523309
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Violencia y empatía presidencial 

La situación de la seguridad en el país sólo puede calificarse de catastrófica. Por 
donde se vea, es imposible constatar el optimismo del presidente López Obrador y 
de varios funcionarios sobre la misma. Pero es mucho peor la pérdida de 
sensibilidad en el gobierno sobre un drama que afecta a decenas de miles de 
familias en forma cotidiana, que lastima a la sociedad, a las mujeres, los jóvenes, 
los ancianos, a todos. Si el gobierno federal exhibiera mínimamente la misma 
indignación ante las víctimas de la violencia, cuando se asesina, se mata, se 
secuestra, se cobra extorsión, podría mejorar significativamente el clima social y 
político, e, incluso, podría tratarse de comprender algunas de las razones de su hoy 
incomprensible optimismo respecto al futuro de la seguridad pública.  

 No vimos en redes ni en la mañanera la indignación presidencial o de sus 
principales funcionarios por el asesinato a sangre fría de dos sacerdotes jesuitas 
dentro de un templo a manos de un sicario, en una de esas zonas de hegemonía 
de un cártel en las que, según el discurso oficial, no hay tanta violencia. El 
Presidente ni ningún funcionario en su representación fueron a las ceremonias ni al 
velatorio de los sacerdotes o de los policías asesinados, pero sí vimos la burla de 
uno de sus funcionarios, Jenaro Villamil, contra el papa Francisco porque éste se 
dijo “consternado” por ese crimen. No lo vimos con la muerte de los sacerdotes, 
pero tampoco por la emboscada en la que fueron asesinados, por grupos criminales, 
seis policías de Nuevo León, dejando a otros cuatro gravemente heridos. Ni 
tampoco con otra emboscada, en Ciudad Mante, Tamaulipas, donde asesinaron a 
otro policía y dejaron varios heridos.  

 

LEO ZUCKERMANN 

Asumamos lo peor 

Asumamos lo peor: este Presidente no va a cambiar ni un ápice su estrategia, si es 
que la tiene, para resolver la violencia en el país. Ya lo sabemos, López Obrador es 
un terco. Él mismo se precia de serlo. Le quedan dos años en el poder y difícilmente 
hará un giro para dar mejores resultados en materia de seguridad. Así que, insisto, 
asumamos lo peor: dos años más de miles de homicidios, desaparecidos y 
extorsiones, además del crecimiento y diversificación de las bandas del crimen 
organizado.  

Un psicópata, “jefe de la plaza” de la sierra Tarahumara, en Chihuahua, se enoja 
porque su equipo perdió un partido de beisbol. Trae ánimo de venganza. Quiere 
matar. Se enfrenta a un viejo guía de turistas de la región, quien se refugia en la 
iglesia para que no lo asesinen.  

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/violencia-y-empatia-presidencial/1523313
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/asumamos-lo-peor/1523314
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ALICIA SALGADO 

Inicio de negociaciones con GB y Corea 

Pese a la fuerte oposición que mantienen varios asociados de la Concamin, que 
preside José Abugaber, y en particular la Canacero, que preside David Gutiérrez 
Muguerza, por los conflictos de producción de acero subvencionado, que, a su vez, 
apoyan los productores de Estados Unidos. 

Son varias las industrias que no aceptan el inicio de negociaciones bilaterales con 
Corea del Sur; sin embargo, desde que la secretaria de Economía, Tatiana 
Clouthier, salió a anunciarlo, se convirtió en una especie de “No-No” político, porque 
dicen que debieron tener amarrados temas clave. 

 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Debacle morenista en el PRI 

Miguel Ángel Osorio Chong dio un ultimátum a Alejandro Moreno para que deje la 
presidencia del PRI antes del proceso electoral de 2024 y que no lo use para 
protegerse de todo lo que le viene. Y que de su candidatura presidencial, ni hablar. 

El coordinador de los senadores del PRI lo acusó de falta de palabra, pues me dijo 
que en la reunión con los ex dirigentes de ese partido, en la que les aseguró que no 
buscaría su candidatura presidencial, les propuso reunirse los primeros lunes de 
cada mes, pero al salir dijo que si querían opinar que asistieran a su consejo político, 
que domina, y que al llegar a asuntos generales hablaran, lo que Osorio rechazó 
diciéndole que mejor en la asamblea, lo que ignoró. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/inicio-de-negociaciones-con-gb-y-corea-del-sur/145036
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/inicio-de-negociaciones-con-gb-y-corea-del-sur/145036
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/debacle-morenista-en-el-pri
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TRASCENDIÓ 

Que si la hoy titular federal de Educación Pública, Delfina Gómez, es seleccionada 
como la coordinadora de la 4T en el Estado de México y próxima candidata al 
gobierno de esa entidad, en automático será un hombre quien encabece el proyecto 
de Morena en Coahuila por un acuerdo de paridad y el ex panista Luis Fernando 
Salazar es quien suena como el eventual abanderado, a partir por lo menos de lo 
que se percibe en las preferencias de las encuestas internas. Ambas entidades son 
los últimos bastiones del tricolor en el país. 

Que Movimiento Ciudadano hizo un guiño desde la Cámara de Diputados a Javier 
Corral, ex gobernador de Chihuahua, al expresarle solidaridad y calificarlo de 
“víctima de una persecución” después de que el Congreso local admitió dos 
denuncias de juicio político en su contra. Según el coordinador de la bancada 
naranja en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, el legado del panista no solo pasa 
por documentar la corrupción de anteriores administraciones en aquella entidad, 
sino también por ser un actor fundamental en el avance democrático del país. 

 

CARLOS PUIG 

Las muchas vidas de Alejandro Gertz 

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó ayer que el viernes pasado 
se reunió con Alejandro Gertz Manero, fiscal general. 

No debe haber sido una reunión sencilla después de dos audios hechos públicos la 
semana pasada alrededor de dos de los casos en que la fiscalía de Gertz ha 
cometido una tropelía tras otra. 

El primero es del caso Lozoya, en donde tanto Gertz como su mano derecha, el 
subprocurador Ramos, hablan con el padre de Emilio Lozoya para negociar cosas, 
acordar otras y presionar para que los abogados de aquel entonces del ex director 
de Pemex ya no lo fueran, como sucedió. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La gula de Dos Bocas 

El próximo viernes, 1 de julio, se inaugurará la refinería de Dos Bocas, rebautizada 
como Olmeca, cuya misión asignada es refinar el petróleo que hoy exportamos y 
volver a México autosuficiente en gasolinas. 

Nadie sabe bien a bien qué inaugurarán, porque según el gobierno la refinería no 
empezará a funcionar y a producir sus primeros litros efectivos sino hasta 202 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1417
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/las-muchas-vidas-de-alejandro-gertz
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-gula-de-dos-bocas
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CARLOS MARIN 

Bola de curas “apergollados” 

Sin que sus alcachofas “periodistas” se lo preguntaran (en la transcripción de 
su mañanera se constata la degradación del oficio reporteril, la capacidad de 
arrastre y el cínico tráfico de influencias), con bochornosa ignorancia de lo que 
decía, el presidente López Obrador tundió así a la Iglesia mexicana y calumnió a los 
enlutados jesuitas: 

“No siguen el ejemplo del papa 

 

 

CONFIDENCIAL 

Toma Delfina la delantera 

Ayer casi casi se tendió la pista solitaria a la maestra Delfina Gómez para la 
candidatura al gobierno del Estado de México. El presidente de Morena, Mario 
Delgado, anticipó que la entidad mexiquense “lleva mano en la cuestión de género”, 
y que dependiendo de lo que suceda ahí, se tomará la decisión en Coahuila. 
Recurriendo al clásico de “lo que el presidente quiso decir”, es que, de acuerdo con 
el INE, y también con el partido de AMLO, una de las dos candidaturas debe ser 
para una mujer, y resulta que entre los aspirantes mexiquenses sólo figura la 
maestra de Texcoco, mientras que en el territorio de los Moreira en la lista de 
guindas sólo hay hombres. ¡Pero no hay “dados cargados” ni “cartas marcadas”, 
eh!, aclaró el jefe del partido. 

PRD, en medio de otra “tragedia” 

El histórico sol azteca de Cuauhtémoc Cárdenas no sólo se quedó sin votos, sin 
militantes y hasta sin registro en varios estados. Ayer se quedó hasta “sin la casa 
grande y volvió a su departamento de soltero”, comentó un dirigente perredista. Al 
volver a “apretujarse” –se quejaron algunos– toda la estructura en el “histórico” 
pequeño edificio de Monterrey 50 y abandonar el de Benjamin Franklin, su dirigente, 
Jesús Zambrano, comentó que “ante la tragedia de Morena para México”, el 
perredismo “tomará un nuevo aire”, a través de un proceso de “modernización” y de 
un “relanzamiento” para enfrentar “la tragedia”. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/bola-de-curas-apergollados
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/06/28/toma-delfina-la-delantera/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/06/28/toma-delfina-la-delantera/
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ENRIQUE QUINTANA 

Gobiernos: dejen trabajar a los banqueros centrales 

Agustín Carstens, viejo conocido de los mexicanos, es hoy uno de los economistas 
más influyentes del mundo. 

Encabeza la institución que se conoce como el banco central de los bancos 
centrales: el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). 

 

DARÍO CELIS 

La Fiscalía se carga a Coca-Cola 

EN EL ASUNTO de Go Gaba y Coca-Cola ya se tuvo que involucrar la dirección 
general de Asuntos Internos de la Fiscalía capitalina que comanda Ernestina 
Godoy. 

Ello, para que la Policía de Investigación realice la consulta de la carpeta de 
investigación relacionada con el fraude que habría cometido la refresquera en contra 
del empresario José Antonio del Valle Torres, valuado en 345 millones de dólares. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Los cuentos del Presidente 

El presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a decir mentiras en la mañanera. 
Al hablar de la seguridad afirmó que de haberse mantenido la premisa de que la 
violencia se combate con violencia, el país hoy sería ingobernable. ¿Qué considera 
gobernable? ¿O a quién se refiere cuando habla de gobierno? Ojalá clarifique sus 
definiciones y explique por qué mantendrá la estrategia de seguridad, compartiendo 
diagnósticos y datos duros, no salivando dogmas, prejuicios y falsedades. Que lo 
argumente racionalmente, alejado de sus diatribas que estorban a un debate 
informado y alejado de las pasiones. 

Hasta ahora, López Obrador ha mostrado tener una confusión conceptual sobre lo 
que es el combate a criminales. Equiparar el uso de la fuerza del Estado con la 
violencia de los criminales es un error que lo ha llevado a claudicar en la función 
primaria de un gobierno, salvaguardar la seguridad de sus ciudadanos. No combatir 
a quienes delinquen sólo salvaguarda la seguridad de los criminales, regalándoles 
impunidad, dejando al pueblo a merced de ellos. Como se apuntó en este espacio 
desde los primeros meses de su administración, al documentar el día de campo que 
daba a los cárteles de las drogas, les estaba entregando el presente y el futuro del 
país. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/06/28/gobiernos-dejen-trabajar-a-los-banqueros-centrales/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/06/28/gobiernos-dejen-trabajar-a-los-banqueros-centrales/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/06/28/la-fiscalia-se-carga-a-coca-cola/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/06/28/la-fiscalia-se-carga-a-coca-cola/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/06/28/los-cuentos-del-presidente/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/06/28/los-cuentos-del-presidente/
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SALVADOR CAMARENA 

Lo que el caso de Xóchitl nos dice del PAN 

Xóchitl Gálvez ha sido funcionaria federal de un gobierno panista; también ligada a 
ese partido fue titular de la Miguel Hidalgo, y forma parte de la bancada blanquiazul 
en el Senado. Cualquiera diría que milita en Acción Nacional, pero no. Y cualquiera 
diría que su caso ilustra que el PAN no busca ganar, lo que se dice ganar, en 2024. 

El lunes de la semana pasada, EL FINANCIERO sacudió el mapa electoral de 
Ciudad de México. La encuesta publicada ese día puso parejas a Morena y a la 
alianza opositora, si ésta ocurriera, en la elección de gobernante capitalino. 

 

 

Pepe Grillo 

Andrés bateó a Samuel 

En los hechos, el presidente López Obrador bateó al gobernador de Nuevo León, 
Samuel García, y le dijo que resolver la crisis del agua le compete a ese estado y 
no la Federación. 

Según el presidente el problema no es la escasez sino la distribución, pues las 
empresas gastan demasiada agua, por ejemplo, en fabricar cervezas. 

 

 

Informo a AMLO: detrás de la crisis del agua en Monterrey, el fracking de Garza 
Sada 

La crisis del agua de Nuevo León es mucho más grave de lo que se imagina la gente 
de otros estados de México. 

Hay un culpable principal de no haber hecho nada para enfrentar a tiempo la terrible 
situación. Se llama Armando Garza Sada, preside el Grupo Alfa, es un hombre 
inteligente y preparado —estudió en el prestigiada universidad llamada Instituto de 
Tecnología de Massachusetts—, posee muchas otras virtudes y dos defectos que 
menciono: (i) la ambición lo rebasa y (ii) piensa que por haber aprendido 
matemáticas avanzadas en esa universidad, quizá la mejor del mundo, sus cálculos 
son infalibles. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/06/28/lo-que-el-caso-de-xochitl-nos-dice-del-pan/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/06/28/lo-que-el-caso-de-xochitl-nos-dice-del-pan/
https://www.cronica.com.mx/opinion/andres-bateo-samuel.html
https://www.sdpnoticias.com/opinion/informo-a-amlo-detras-de-la-crisis-del-agua-en-monterrey-el-fracking-de-garza-sada/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/informo-a-amlo-detras-de-la-crisis-del-agua-en-monterrey-el-fracking-de-garza-sada/
https://www.sdpnoticias.com/estados/nuevo-leon/asisten-a-bano-masivo-en-paseo-santa-lucia-en-nuevo-leon-habitantes-exigen-agua/
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Rozones 

Inversión clave en el Edomex 

Relevante, nos comentan, el anuncio que hizo ayer Prologis, empresa líder en 
desarrollo y arrendamiento de bienes raíces industriales, durante un encuentro que 
los directivos de esa firma sostuvieron con el gobernador del Estado de 
México, Alfredo Del Mazo: el arranque de una inversión de casi 5 mil 480 millones 
de pesos para la construcción de tres nuevos parques industriales: uno en 
Cuautitlán, otro en Lerma y uno más en Toluca, proyecto que implicará además 
generar 8 mil 700 empleos. La noticia, nos dicen, abona a que la entidad avance en 
uno de los ejes establecidos por el mandatario estatal, esto es, que la entidad se 
consolide como el mejor destino logístico del país. Por cierto que en el encuentro, 
Del Mazo ofreció todas las garantías, certeza y facilidades para que el plan de la 
empresa tenga éxito. 

 

Javier Solórzano 

No se puede ir a todas 

A sabiendas de que el Presidente no deja pasar ningún asunto suele suceder que 
al ir a todas inevitablemente se pueda enredar con algunos asuntos.  

Por más que conozca algunos de los temas que le van a plantear quienes participan 
en las mañaneras, surgen temas que se le pueden ir de la mano, porque por 
principio no puede responder a todo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/inversion-clave-edomex-488402
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/no-se-puede-ir-a-todas-488403
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Arturo Damm 

Horizonte de pronóstico 

Los temas del dinero son fascinantes, inflación incluida, que es la pérdida de su 
poder adquisitivo, de tal manera que, al paso del tiempo, con la misma cantidad de 
dinero, se compra una menor cantidad de los mismos bienes y servicios, situación 
contraria al bienestar que aumenta si, al paso del tiempo, con la misma cantidad de 
dinero, se compra una mayor cantidad de los mismos bienes y servicios, teniéndose 
entonces deflación, misma que para muchos economistas es un mal más grave que 
la inflación, debiendo distinguirse entre la buena deflación, consecuencia de los 
aumentos en la oferta agregada, y la mala deflación, resultado de las disminuciones 
en la demanda agregada. 

La inflación ha sido la constante desde, para no irme muy atrás, 1970. Entre enero 
de 1970 y mayo de 2022 se acumuló en México una inflación del 999,605.62 por 
ciento, 17.76 en promedio anual. En términos anuales la mayor se registró en 
febrero de 1988, 179.73, y la menor en diciembre de 2015, 2.13. 

 

 

Marco A. Mares 

Energía: confrontación México-EU 

Es inminente la confrontación de los gobiernos de Estados Unidos y México por las 
controversias en materia de energía.En el centro de las disputas está el cambio de 
modelo energético del gobierno lopezobradorista. 

Los pleitos legales que vienen son por el cambio de reglas, la incertidumbre y, en 
general, la afectación de los derechos de las empresas e inversionistas 
estadounidenses. Algunos de estos ya están en marcha, y muchos más están en 
gestación.Tienen que ver con operadores de terminales de combustible, 
generadores de energía renovable, e importadores de gas entre otros. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/horizonte-pronostico-488377
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Energia-confrontacion-Mexico-EU-20220628-0009.html
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La Gran Carpa 

Malabarista 

El presidente López Obrador sostuvo una reunión con Alejandro Gertz Manero la 
semana pasada, días después que se dieran a conocer una serie de audios en los 
que presuntamente el fiscal general presionó al padre de Emilio Lozoya sobre un 
amparo en torno al caso; sin embargo, aseguran en Palacio Nacional la charla no 
giró en relación a eso. Se habló sobre la necesidad de darle más celeridad a asuntos 
que la gente quiere solución, entre ellos el tema de Ayotzinapa, que es algo que, 
reconocen, sigue pendiente para la actual administración. 

 

Enrique Campos Suárez 

Llegó a tiempo la voz de Agustín Carstens 

Después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador se volvió a meter en 
los terrenos del Banco de México, muchos especialistas se dedicaron a tratar de 
explicar la razón por la cual subían las tasas de interés, cómo esto resultaba 
necesario en un escenario de alta inflación y cómo era lo mejor que por ahora podría 
hacer la Junta de Gobierno del Banxico. 

Y todo porque al Presidente se le hizo fácil volver a boicotear una decisión de los 
banqueros centrales, justo cuando acababan de tomar una determinación histórica 
y muy visible de política monetaria. 

 

 

¿Será? 

Refinan sus pasos 

Ahora que la secretaria de Energía Rocío Nahle estará de plácemes por la 
inauguración de la refinería de Dos Bocas, aunque no esté terminada, a ver si la 
alegría le da para que en el próximo periodo legislativo ahora sí atienda los llamados 
a comparecer en la Cámara de Diputados. Doña Rocío ha sido, junto con el canciller 
Marcelo Ebrard, de los secretarios que nomás no acuden cuando los han citado. 
Cualquiera pensaría que ahora Nahle tendría más desahogada su agenda, a menos 
que se empiece a ocupar en asuntos como una candidatura por Veracruz, por 
ejemplo. ¿Será? 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220628-0006.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Llego-a-tiempo-la-voz-de-Agustin-Carstens-20220627-0080.html
https://www.24-horas.mx/2022/06/28/refinan-sus-pasos/
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Astillero 

El desempeño de Mario Delgado como dirigente de Morena ha estado caracterizado 
por el reciclamiento electoral de personajes de otros partidos, ajenos o distantes de 
la llamada Regeneración Nacional, y el desplazamiento u omisión de los méritos 
propios de los genuinos militantes del partido guinda. Tales maniobras pretenden 
ser justificadas mediante resultados electorales que enmascaran el daño a las 
propuestas originales de dicho partido-movimiento. 

Ahora, Delgado se encamina a la instalación de nuevos directivos municipales, 
distritales y estatales, en un plan de acción que en los hechos podrá significar una 
toma facciosa del poder partidista. Varias voces critican este proyecto 
de renovación de liderazgos, a la par que el historial previo de pragmatismo. 

 

Rayuela 

 

 

Editorial 

Agua para NL: una solución posible 

En su conferencia matutina de ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
propuso que el gobierno de Nuevo León, encabezado por Samuel García, 
establezca negociaciones con las industrias de más altos consumos hídricos en esa 
entidad a fin de que los reduzcan y que el agua pueda dirigirse a la red pública para 
aprovecharla en el consumo doméstico. 

Tras recordar que la solución a la grave escasez del líquido le corresponden al 
gobierno estatal, el mandatario refutó los dichos de García en el sentido de que se 
ha dejado solo a Nuevo León en esta crisis, y dijo que el gobierno federal puede 
coadyuvar en la medida de sus posibilidades, sin quitar concesiones y sin sancionar 
a nadie, sino dejando de cobrar los derechos correspondientes a las empresas que 
acepten participar en un acuerdo general de reducción de sus consum  

https://www.jornada.com.mx/2022/06/28/opinion/008o1pol
https://www.jornada.com.mx/2022/06/28/edito
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BAJO RESERVA 

“Roperazo” en Palacio Nacional 

Nos comentan que si hay algo que no se le puede criticar al presidente Andrés 
Manuel López Obrador es que gaste dinero de los contribuyentes para pagar 
regalos ostentosos a sus invitados. Ejemplo de esto, nos indican, es que ayer en la 
visita que hizo a Palacio Nacional Juan Toscano Anderson, el primer basquetbolista 
de origen mexicano en ganar un título de la NBA, el Presidente le hizo algunos 
obsequios curiosos. Nos detallan que los regalos fueron: una gorra con el nombre 
del mandatario y con la imagen de las Islas Marías, que nos afirman, es la que usó 
en abril en su visita por las islas. Otro presente fue un ejemplar de su libro “A la 
mitad del camino”. El tercer regalo fue una botella de mezcal, que AMLO recibió 
como obsequio, pero fue destinada para regalarse, puesto que el presidente no 
acostumbra beber alcohol. Así, nos hacen ver, don Toscano Anderson se fue con 
detalles significativos, y se cumplió con la política de austeridad. 

 

DESBALANCE 

Escuchan al gobierno para ceder agua 

Parece que empieza a dar resultado la insistencia del presidente Andrés Manuel 
López Obrador para que las empresas cedan parte de su concesión de agua y 
ayuden a Nuevo León ante la crisis que enfrenta. Heineken, comandada en México 
por Guillaume Duverdier, está en pláticas con autoridades y cada vez más cerca de 
ofrecer una cantidad importante de agua a la población. Nos cuentan que la 
cervecera es reconocida aquí y en el extranjero por producir con una cantidad 
reducida de agua, pero ante la fuerte sequía que azota a una gran parte del territorio 
nacional, es inevitable que ceda para atender las necesidades básicas de la 
población de Nuevo León. Por cierto, la empresa anunció ayer que invertirá mil 800 
millones de pesos para construir una fábrica de latas que se ubicará en Meoqui, 
Chihuahua. 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

Ya habíamos quedado que con los niños no 

El fin de semana atestiguamos lo que hasta hoy queda registrado como el sótano 
de la degradación del debate público en México: en redes sociales se agredió 
personalmente a Jesús Ernesto, el hijo menor de edad del presidente de México. 
No hay manera de justificar los repetidos y crecientes embates contra un 
adolescente al que se le somete a un ataque permanente. 

Tras la embestida, en vez del deslinde, encontré muchas voces críticas del 
presidente intentando endulzar lo que a todas luces era la pública violación de los 
derechos de un niño, casi como sugiriendo que los errores de un adulto (el 
presidente) abrían la puerta para cobrárselos a un menor (su hijo). 

Nada, absolutamente nada, justifica el escarnio contra un adolescente. No importa 
cuál sea la motivación. Si su papá, el presidente de México, ha sido un mal 
gobernante, no es culpa de su hijo. Que López Obrador haya despreciado las quejas 
de los niños con cáncer no otorga licencia para vulnerar los derechos de otro niño. 
Si hay quien considera que la esposa del primer mandatario ha sido poco empática 
con la desgracia que sufren las familias que perdieron a sus hijos frente al covid, o 
frente a los niños que perdieron a sus familias por lo mismo, el reclamo no debe 
traducirse en hacerle bullying a su hijo. 

 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

Héctor Rubén Alcántara Nava, de 38 años de edad, apareció en un antro de Polanco 
acompañado de José Ramón López Beltrán y su esposa Carolyn Adams. Era 2019 
y la pandemia de Covid aún no contagiaba la vida nocturna de la Ciudad de México. 
Los dueños del lugar, parte de un grupo restaurantero que tiene restaurantes y 
bares en Polanco y en el corredor Roma-Condesa, se enteraron de la presencia del 
hijo mayor del presidente López Obrador y de su acompañante. Hasta ahí todo 
parecía normal; pero la sorpresa vino cuando Alcántara regresó días después y les 
habló de sus conexiones políticas “al más alto nivel de la 4T” y les pidió pagarle 200 
mil pesos mensuales a cambio de que no les cerraran el lugar. 

El sujeto les mostró varias fotos en sus redes sociales donde aparecía retratado no 
sólo junto a José Ramón, sino al propio presidente López Obrador, de quien decía 
ser “sobrino”, y a otros políticos prominentes de la 4T como el entonces senador 
Martí Batres y el entonces coordinador de los diputados morenistas y a la postre 
dirigente nacional del partido gobernante, Mario Delgado.  

https://eluniversal.pressreader.com/search?query=CARLOS%20LORET%20DE%20MOLA&newspapers=2053&startDate=2022-6-28&stopDate=2022-6-28&hideSimilar=1&type=2&state=3
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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ESPECTRO 

JAVIER TEJADO DONDÉ 

La historia detrás de la serie Caníbal, Atizapán y la Suprema Corte 

Ayer inició la transmisión en canales de TV de la serie Caníbal: Indignación Total. 
Le estoy muy agradecido por ello a Grupo Televisa, a JusticiaTV y a Canal 22. Para 
mí, esta historia empezó el 25 de mayo del año pasado, cuando publiqué en estas 
páginas el artículo El comandante que atrapó al Caníbal de Atizapán y conté la 
historia de un valiente policía quien, junto con su familia, buscó a su esposa, Reyna. 
La encontraron y ella fue la última víctima del que probablemente sea el mayor 
feminicida serial en México y quizá en el mundo. 

Dicho artículo, y su información, tuvo más de 700 mil vistas en el sitio de EL 
UNIVERSAL, número que a todos en El Gran Diario de México nos sorprendió, por 
lo que inicié una investigación periodística más amplia para escribir un libro. El 
proyecto pronto cambió, cuando llegaron a mi poder los videos que el feminicida 
serial, cuyo nombre no voy a escribir, hizo de sus víctimas. 

Pero también las entrevistas a vecinos, bomberos, policías y ministerios públicos, 
todas grabadas, apuntaban a la necesidad de hacer un audiovisual y que la gente 
en México se enterara de lo que había sucedido en este horrendo caso: un 
feminicida que, inspirado por una película muy conocida de Hollywood —El silencio 
de los inocentes—, en 1991, mismo año de su exhibición en México, empezó a 
asesinar mujeres. 

 

 

TEMPLO MAYOR. 

F. BARTOLOME 

DICEN que en la cárcel y en la campaña se conoce a los amigos. La pelea por la 
candidatura de Morena a la gubernatura del Estado de México significó la ruptura 
del Grupo Texcoco, que encabeza (¿o encabezaba?) Higinio Martínez. 
 
EL CACIQUE del oriente mexiquense tuvo el fin de semana un mitin que, más bien, 
parecía funeral, pues prácticamente sepultó sus anhelos de ser el abanderado 
morenista. Criticó a sus adversarios porque, dijo, ni siquiera se atrevieron a mirarlo 
a los ojos, en clarísima referencia a quienes fueran sus pupilos: Delfina 
Gómez y Horacio Duarte. 
 
 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-06-28/op229195?pc=102
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

En los tiempos del viejo PRI la lealtad al "Señor Presidente", mientras durara su 
mandato, era la base de todo el sistema político. Con la desaparición del partido 
hegemónico se desvaneció esta sujeción al líder máximo. Ni los panistas 
consideraban a Vicente Fox o a Felipe Calderón como ídolos, ni los priistas a 
Enrique Peña Nieto. Hoy, sin embargo, el culto a la personalidad está renaciendo 
con la Cuarta Transformación. El compromiso no es ya con una causa, sino con la 
persona del líder máximo. 
 
Esto quedó claro en la "asamblea informativa" del domingo 26 de junio en el 
municipio de Francisco I. Madero, Coahuila, en lo que a todas luces fue un acto 
anticipado de campaña, tanto para las elecciones de Coahuila de 2023 como para 
las presidenciales de 2024. A los aspirantes a la candidatura presidencial de 
Morena, las "corcholatas", como los ha llamado el Presidente, el líder nacional de 
Morena, Mario Delgado, les pidió: "Que asuman con claridad que lo único que 
importa es seguir impulsando el cambio en la historia nacional y no la historia 
personal, que renuncien a la dictadura del ego, que en su corazón habite el amor y 
no el odio... que lleven tatuados en su pecho los principios de no mentir, no robar y 
no traicionar". 

 

 

SACAPUNTAS 

Rendición de cuentas 

Nos dicen que el presidente Andrés Manuel López Obrador tendrá este fin de 
semana una intensa agenda por Tabasco. Y es que el mandatario viajará a la 
refinería de Dos Bocas para poner en marcha el periodo de prueba de la obra. 
Además, dará su informe de seguridad y revisará otros proyectos, sin dejar de lado 
el festejo por los cuatro años de su triunfo electoral de 2018. 

Al relevo 

Desde Palacio Nacional nos hacen saber que en varias dependencias federales se 
ocupan ya para encauzar a los trabajadores que terminarán la construcción de la 
refinería Dos Bocas este fin de semana. La idea es que se vayan a laborar en los 
proyectos del Istmo y del sureste, especialmente en el Tren Maya, el cual está 
encargado al tabasqueño Javier May. 

 

https://www.reforma.com/dictadura-del-ego-2022-06-28/op229197?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/28/sacapuntas-417182.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Alito: No soy un santo 

Intenso, por momentos, el diálogo del dirigente nacional del 
PRI, Alejandro Alito Moreno Cárdenas con directivos y colaboradores de Heraldo 
Media Group. 

-De entrada: Alito —contra lo prometido a los expresidentes del PRI hace un par de 
semanas— no se descartó como candidato presidencial de su partido para 2024. 

Le dio vueltas y vueltas a la pregunta con que si estaba concentrado en consolidar 
al PRI, que lo importante era el partido, que tal y cual…; lo más que llegó a 
responder fue un “no me interesa” (con lo que no descarta dicha posibilidad). 

 

UN MONTÓN DE PLATA 

CARLOS MOTA 

La falacia de los activos del gobierno 

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) se ha vuelto experto en 
posicionar frente al público las bondades de contar con activos físicos. La enlodada 
decisión de suspender la construcción del Aeropuerto de Texcoco fue eso: decirnos 
que el lugar se prestaba a inundaciones, mientras que en Santa Lucía había tierra 
firme. El activo físico se construyó en tiempo récord y está a la vista de todos. 

Pero el problema de AMLO es que se ha concentrado en hacernos creer que la 
posesión de los activos físicos es lo importante. Hay muchos ejemplos. La 
“nacionalización” del litio fue eso, con el mensaje central de “ya tenemos el activo” 
y, por lo tanto, ya ganamos. Hizo lo mismo con Altán Redes: el Presidente se siente 
orgulloso porque ya cuenta con la propiedad de la empresa. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/28/alito-no-soy-un-santo-417176.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/28/la-falacia-de-los-activos-del-gobierno-417148.html

